
発 言 通 告 書           

 

（ 質 問 ）                     受付時間 

発 言 の 要 旨                

１. 2050年までにカーボンニュートラルの実現を目指す国の宣言における伊丹市と 

しての脱炭素社会に向けた取組について 

 

２． 「成年年齢の 20歳から 18歳に引下げ」について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

方  式   ■ 総括方式   □ 一問一答方式 

答弁を求める者   関係部長 

上記のとおり通告します。 

令和 ４年 ６月 ８日 

伊丹市議会議長 加藤 光博 様 

                      伊丹市議会議員 永松 敏彦 



発 言 通 告 書           

 

（ 質 問 ）                     受付時間 

発 言 の 要 旨                

１．伊丹市版エンディングノートから考える、第２の人生いきがい作り 

 

２．新規マルシェで思案したＮＰＯ・ボランティア団体の自立支援策 

 

３．国・県・市事業から進める、今後の広報観光戦略 

 （１）国連動で兵庫県が進める新たな観光戦略の更なる推進 

（２）伊丹大使によるシティプロモーションから今後の商業展開へ 

 

 

 

 

 

方  式   □総括方式   ■一問一答方式 

答弁を求める者 各担当部長 

上記のとおり通告します。 

令和４年 ６月７日 

伊丹市議会議長    加藤 光博  様 

                      伊丹市議会議員   佐竹 璃保 



（　質　問　）

　（2）物価高騰対策について

　　■　総括方式 　　□　一問一答方式

　　　市長、副市長、関係部長　

 上記のとおり通告します。

 令和　4年　６月　7日　　　

 伊丹市議会議長　　　　　　加藤　光博　様　　　　　

　　  

　答弁を求める者

発　言　通　告　書

発　　言　　の　　要　　旨

伊丹市議会議員　新内　竜一郎

　（3）高齢者等の生活支援策（買い物、通院支援）について

　　　         受付時間

〔Ⅰ〕本市の新型コロナウイルス感染症対応の「地方創生臨時

　 　 交付金」の使途と行政効果について

〔Ⅱ〕自治会の脱会、離れへの対応策について

　（1）感染防止策について

方　　　式



発 言 通 告 書           

 

（ 質 問 ）                     受付時間 

発 言 の 要 旨                

１．伊丹市にも「子ども条例」を 

2023年 4月の発足を目指す「こども家庭庁」の設置法案が衆院本会議で可決さ

れた。今後、子どもの最善の利益の実現を図る「こども基本法」の制定となる。

伊丹市では「子ども条例」制定の検討はなされないのか。 

 

２．入学準備にかかる費用や在学中の家庭の出費に関する保護者の経済的負担

を考える。 

制服、体操服、かばん、部活費用など 

３．こども園について 

（１）２園で園児が施設外へ出ていく事案があった。 

原因と対応、また今後事案が起こった時にどうしていくのか。 

（２）神津こども園設立以来、こども園に対する市と保護者の違和感が改善さ

れていない。互いに理解し合えるようにするために、何かできることはないの

か考える。 

 

４．就学前施設および学校でのマスク着用について考える。 

 

方  式 □ 総括方式   ■ 一問一答方式 

答弁を求める者 市長、事業管理者、教育長、担当部長 

上記のとおり通告します。 

令和 ４ 年 ６月 ８日 

伊丹市議会議長    加藤 光博  様 

                      伊丹市議会議員  高橋 有子 



発 言 通 告 書           

 

（ 質 問 ）                     受付時間 

発 言 の 要 旨                

１．新型コロナウイルス感染症対応地方創生臨時交付金の活用について 

（１）物価高騰による学校給食の実態と影響等 

（２）未来の宝である子どもにとっての学校給食の重要性等 

（３）各施設における現状と対応策等 

 

 

２．今年度から導入の「金融教育」について 

（１）具体的に誰がどのような内容の教育を行うのか 

（２）将来的な教育目標 

 

 

３．こども家庭庁創設について

 

（１）こども家庭庁が創設される見込みであるが、本市における課題等 

 

 

方  式   ■ 総括方式   □ 一問一答方式 

答弁を求める者 市長・教育長・担当部長

 

上記のとおり通告します。 

令和４年６月８日 

伊丹市議会議長 加藤 光博 様 

伊丹市議会議員  北原 速男 



発 言 通 告 書           

 

（ 質 問 ）                     受付時間 

 

１．第３期伊丹市中心市街地活性化基本計画について 

 

２．伊丹まち未来株式会社との連携について 

 

３．大阪・関西万博を活かした本市の観光戦略について 

 

４．公園緑地等整備保全事業について 

 

５．公共施設マネジメントについて 

 

 

 

 

 

 

方  式   ■ 総括方式   □ 一問一答方式 

答弁を求める者 市長、関係部長等 

上記のとおり通告します。 

令和４年６月８日 

伊丹市議会議長   加藤 光博 様 

                      伊丹市議会議員  齊藤 真治 



発言通告書           

（ 質 問 ）                     受付時間 

発 言 の 要 旨                

１、 教員の欠員解消を！ 

今年 1 月、文部科学省による全国調査で、全国の公立学校では約 2,500 人の

教員の欠員が埋まっていないという結果が出た。伊丹市の教育現場でも多くの学

校で欠員が解消できていない。その現状を確認するとともに、市教委の考える原

因、解消へのとりくみ、そして今後の見通しを伺う。 

 

２、 学校プールの管理業務負担軽減を！ 

学校のプールは、清潔で快適な状態を保つ必要がある。そのため、教員のプール

担当者を中心に多くのプール管理業務が発生する。土日にも塩素を投入し、かく

はんするために出勤する必要がある。また、プール周辺に樹木が植わっているため

に落葉が多く、水質の悪化を招いている学校もある。それらプール管理業務が教

員の負担にならないよう何か対応できないか市教委の見解を伺う。 

 

３、 学期に 1度、学校トイレに業者清掃を！ 

教育環境としてトイレはとても重要である。トイレが無臭できれいだと勉強への意

欲も増す。しかし職員と児童・生徒の掃除だけでは、きれいな状態を維持しにくい。

1学期に 1度程度、業者による掃除が必要だと考えるが市教委の見解を伺う。 

 

４、 フリースクールを選ぶ家庭に費用補助を！ 

コロナ禍以降、伊丹市でも遅刻・欠席の多い児童・生徒が増えている。その中に

は、フリースクールを選ぶ家庭もある。しかしその費用負担は大きい。市として家庭

への補助金を出すべきだと考えるが市教委の見解を伺う。 

 

 

 

 

方  式 総括方式    

答弁を求める者 関係部長等 

上記のとおり通告します。 

202２年  ６月 ７日 

伊丹市議会議長  加藤 光博  様 

                      伊丹市議会議員  岸田 真佐人 



発言通告書           

 

（ 質 問 ）                                            受付時間 

発 言 の 要 旨                

１．児童くらぶの昼食提供について 

・試行事業の進捗状況 

・指導員との協議と小学校との調整について 

     

２．共同利用施設について 

・各施設の利用状況と指定管理者の管理運営状況 

・コロナ禍における施設の利用について 

・スマートロックの設置について 

  

 ３．ITAMI GREENJAMについて 

 ・開催場所の変更について  

・ITAMI GREENJAM事業補助金について 

 

方  式 ■ 総括方式   □ 一問一答方式 

答弁を求める者 市長・副市長・教育長・担当部長 

上記のとおり通告します。 

令和４年６月８日 

伊丹市議会議長 加藤 光博 様 

伊丹市議会議員 川井田 清香 



発言通告書           

 

（ 質 問 ）                     受付時間 

発 言 の 要 旨                

 

1、会計年度任用職員等の処遇改善、雇用安定に向けて 

 

２、中学校における部活動の地域移行 

 

３、サンシティホール休館に伴う市民への対応 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

方  式 □ 総括方式   ■ 一問一答方式 

答弁を求める者 市長、教育長、担当部長等 

上記のとおり通告します。 

２０２２年６月８日 

伊丹市議会議長  加藤 光博 様 

                      伊丹市議会議員  保田 憲司 



発 言 通 告 書           

 

（ 質 問 ）                     受付時間 

発 言 の 要 旨                

１、コロナ禍・物価高騰における事業者支援について 

～需要拡大策と事業継続策で、地域活性化を～ 

（１）事業者の経営環境状況について 

（２）これまでの事業者支援について 

（３）今後の事業者支援について 

２、不登校その傾向にある児童生徒の支援について 

～一人ひとりの可能性を引き出す教育環境を整えたい～ 

（１）不登校その傾向にある児童生徒の状況は 

（２）児童生徒と不登校を抱える保護者への関わりは 

（３）学校や学校以外の相談関係機関や民間施設との連携した取り組みは 

３、４回目ワクチン接種について 

～着実なワクチン接種で、コロナの感染を乗り越えたい～ 

（１）接種状況や接種体制、接種スケジュールについて 

（２）接種の狙いや対象者への情報提供の手法は 

（３）３回目接種をどのように促進していくのか 

方  式   ■ 総括方式   □ 一問一答方式 

答弁を求める者 市長・教育長・関係部長 

上記のとおり通告します。 

令和 4 年 6 月 8 日 

伊丹市議会議長  加藤 光博 様 

                        伊丹市議会議員 竹村 和人 



発言通告書           

 

（ 質 問 ）                                      受付時間 

発 言 の 要 旨                

 

    １、人権尊重の理念がより貫かれる組織のあり方 

       「同和・人権推進課」と「国際・平和課」を統合 

       指針や計画、基本方針を活かしていくために 

 

 

    ２、伊丹市幼児教育推進計画 

        本市が目指す幼児教育とは何か、改めて具体的に 

  目指す教育内容は、保護者等に理解されているのか 

 

 

    ３、新型コロナ特例貸付の償還が始まる 

特例貸付実績から見えること 

償還が難しい方に、相談に乗りながら、どう寄り添っていくのか 

 

 

方  式 ■総括方式     □一問一答方式 

答弁を求める者 市長、教育長、関係部長など 

上記のとおり通告します。 

202２年６月８日 

伊丹市議会議長  加藤 光博 様 

                      伊丹市議会議員  おおつる 求 



発 言 通 告 書           

 

（ 質 問 ）                     受付時間 

発 言 の 要 旨                

１．中学校部活動の「地域移行」について 

  

 １）「地域移行」に対する見解 

 ２）部活動の持続可能な運営方法 

 ３）外部の指導者の確保 

  

２．学校のいじめ問題について 

  

 １）伊丹市のいじめ認知件数への認識 

 ２）いじめが無くならない理由 

 ３）いじめ防止策 

 ４）情報モラル教育 

 ５）いじめが起こった時の学校の支援体制 

 ６）学校と教育委員会の連携 

   

方  式   ■ 総括方式   □ 一問一答方式 

答弁を求める者 市長、教育長、関係部長 

上記のとおり通告します。 

令和４年６月８日 

伊丹市議会議長  加藤 光博 様 

                      伊丹市議会議員 戸田 龍起 



発 言 通 告 書           

（ 質 問 ）                     受付時間 

発 言 の 要 旨                

Ⅰ、 昨今の物価高騰に対する地方創生臨時交付金を活用した 

家計支援について 

   1、物価上昇に対する家計負担の軽減策 

2、新型コロナウイルス特例貸付の償還が始まることを受け、 

      今後の生活困窮者への支援 

 

Ⅱ、幼児教育の充実について 

  1、幼児教育デジタル化推進事業 

2、幼児教育センターの保護者支援 

 

 

 

 

 

 

方  式   ■ 総括方式   □ 一問一答方式 

答弁を求める者 教育長・関係部長 

上記のとおり通告します。 

令和 4年  6月 8日 

伊丹市議会議長  加藤 光博  様 

                      伊丹市議会議員 里見 孝枝 



発 言 通 告 書           

 

（ 質 問 ）                     受付時間 

発 言 の 要 旨                

１．低出生体重児と保護者への支援について 

 

① 低出生体重児への支援 

 

② 「リトルベビーハンドブック」 

 

２．所有者不明猫（いわゆる野良猫）対策について 

 

① 地域猫活動の更なる周知啓発 

 

② 地域猫活動の申請手続き 

 

③ 今後の野良猫対策における地域組織との相互協力体制 

 

 

方  式   ■ 総括方式   □ 一問一答方式 

答弁を求める者 関係部長 

上記のとおり通告します。 

令和 ４年 ６月８日 

伊丹市議会議長  加藤 光博 様 

                      伊丹市議会議員 山本 恭子 



発 言 通 告 書           

 

（ 質 問 ）                     受付時間 

発 言 の 要 旨                

１．公立幼稚園のこども園化について 

① 市立幼稚園の現状 

② 現在の就学前施設の状況と今後の整備方針 

③ 市立伊丹幼稚園と中央保育所の統合 

 

２．産後ケアについて 

① 令和３年度の利用状況 

② 市立伊丹病院、近畿中央病院以外で出産した方が、宿泊型産後ケアを利用

できない理由 

③ 訪問ケアの必要性 

④ 利用者拡大の取り組み 

 

３．歩道橋の管理について 

① 市内の歩道橋の管理状況 

② バリアフリーの観点で歩道橋を見直すべき 

 

方  式   □ 総括方式   ■ 一問一答方式 

答弁を求める者 市長・副市長・教育長・担当部長 

上記のとおり通告します。 

令和４年６月８日 

伊丹市議会議長 加藤 光博 様 

                      伊丹市議会議員 高塚 伴子 



発 言 通 告 書           

 

（ 質 問 ）                     受付時間 

発 言 の 要 旨                

   

 １、ＧＩＧＡスクールに関して、全国的に問題とされている点について 

 伊丹市の実態をお聞きする。 

① 児童生徒一人に１台ずつタブレットが与えられているが、学力の向上に 

  関してはどうか。 

② 視力が落ちていると文科省の調査があるが、伊丹市での状況はどうか。 

③ ゲーム・ネット等学習以外の用途に使っている状況はあるか。 

④ 端末機の使用時間など家庭での使い方は守られているのか。 

⑤ 様々な個人情報が企業などに流れているが、学校での個人情報の 

  扱いはどの様になっているのか。 

２、伊丹市での平和教育の在り方について 

① 広島への修学旅行について。 

② 戦争体験者や残留孤児を語り部として位置づけ、市民との交流を 

図るとともに、記録を残す必要があるのではないか。 

方  式   ■ 総括方式   □ 一問一答方式 

答弁を求める者 市長・教育長・関係部長 

上記のとおり通告します。 

２０２２年 ６ 月 ８日 

伊丹市議会議長   加藤  光博 様 

                      伊丹市議会議員 久村 真知子 



発 言 通 告 書           

 

（ 質 問 ）                     受付時間 

発 言 の 要 旨                

１． 物価高騰から市民の暮らしと営業を守るために 

物価の高騰が深刻になっている。根本的には国の政策を変えることが求められるが、伊丹

市において、緊急に必要な問題についてお聞きする。 

１）原材料等物価の高騰に対する中小事業者への支援について 

①伊丹市の中小事業所の原材料等物価の高騰の影響をどのように把握されているのか。 

②原材料等物価の高騰に対する中小事業者への支援が必要と考えるが、見解をお聞きす

る。 

 

２）学校給食への支援について 

①伊丹市として、国に対して、食材費等の高騰の影響に対する学校給食への財政支援を求

めるとともに、憲法 26条の「義務教育の無償」に基づき、学校給食無償化に踏み出すことを 

要望する必要があると考えるが、見解をお聞きする。 

 

②伊丹市教育委員会として、食材費等の高騰による影響に対して、どのような対応をされて

いるのか。 

③伊丹市として、学校給食への財政支援および学校給食費における保護者負担の減額、免

除等が必要と考えるが、見解をお聞きする。 

 

２．「特別障害者手当」について 

①介護保険要介護４、５と「特別障害者手当」の対象者、受給状況はどうなっているのか。 

②この手当を受給できる人の判定方法はどうされているのか。 

③市民への周知方法と市民の申請状況はどうなっているのか。 

方  式   ■ 総括方式   □ 一問一答方式 

答弁を求める者 市長、教育長並びに関係部長 

上記のとおり通告します。 

２０２２年 ６月 ８日 

伊丹市議会議長  加藤 光博  様 

                      伊丹市議会議員  上原 秀樹 



発 言 通 告 書           

 

（ 質 問 ）                     受付時間 

発 言 の 要 旨                

３．稲野町におけるマンション建設計画について 

市内稲野町 2丁目において、16，707.01 ㎡の敷地内に、6,616．40㎡の建築面積の共

同住宅、15階建て、571戸の建築が計画され、関係住民との話し合いがされている。 

巨大マンション建設計画に対して、周辺住民からは、環境問題、通学路、入居者の動線、工

事中の環境妨害等様々な質問や要求が出されていることから、以下お聞きする。 

１）伊丹市宅地開発指導要綱について 

この指導要綱は、秩序ある開発を期し、良好な都市環境を図るため、開発事業者に対し、

一定の基準による負担と協力を要請することにより、公共及び公益的施設の整備促進を図 

り、もって「住みよいまちづくり」の実現を図ることを目的としている。 

 指導要綱における市長、教育委員会との協議に関してお聞きする。 

①これらを非公開としている理由は何か。 

②都市計画担当課として市長等と建築主等との協議の場をどのように設定されているのか、

その協議の議事録はどこが管理し、どう生かされるのか。 

③伊丹市として公開できないとするならば、「中高層建築物の建設に関する指導要綱」に基

づく説明会の場で建築主から説明するように、伊丹市として指導していただきたいと思うが、 

見解をお聞きする。 

 

２）伊丹市中高層建築物の建設に関する指導要綱について 

この指導要綱は、住環境の侵害に関する紛争を未然に防止するため、建築計画の事前公

開を定め、合わせて紛争の調整を図ることを目的とするとされている。 

①第 7 条は、対象建築物の届出の中で関係住民との間で「未回答がない」とすることを条件

としているが、建築主と住民との間で認識に相違がある場合、どう対応されるか。 

②第 9 条の「紛争の調整」では、いつ、どのような条件で紛争の調整を申し立てることができ

るのか。 

③第 7条「対象建築物の届出」は、確認申請の 30日前に届け出ることとなっているが、その

30日という期間はどのような意味を持っているのか。何ができるのか。 

 

方  式   ■ 総括方式   □ 一問一答方式 

答弁を求める者 市長、教育長並びに関係部長 

上記のとおり通告します。 

２０２２年 ６月 ８日 

伊丹市議会議長  加藤 光博   様 

                      伊丹市議会議員  上原 秀樹 



発 言 通 告 書           

（ 質 問 ）                     受付時間 

発 言 の 要 旨                

１、伊丹市営バス利便性向上を目指して 

・現行の減便ダイヤについて見直し検討はなされているのか 

・いたみバスナビ試験運用から見えてきた課題と今後の展望は 

・乗務員の接遇に対する取り組み 

 

２、不登校児童生徒への支援体制を考える 

・令和 2年度に文部科学省が公開した「不登校児童生徒の実態調査」について 

・全国でも広がりを見せる校内フリースクールやオンライン教室への見解 

・不登校児童生徒への支援体制について保護者への情報提供 

 

３、市民のマスク着用について考える 

・5月 20日厚労省からマスク着用についての考えが示された。伊丹市として

の取り組みを伺う 

方  式   ■総括方式   □一問一答方式 

答弁を求める者 市長、事業管理者、教育長、担当部長など 

 

上記のとおり通告します。 

令和４年 ６月 ８日 

伊丹市議会議長 加藤 光博 様 

                       伊丹市議会議員 やまぞの 有理 



発 言 通 告 書           

 

（ 質 問 ）                     受付時間 

発 言 の 要 旨                

１、新庁舎のこれからの PRについて 

① 発信内容・方法について 

 

 

 

２、環境にやさしい農業について 

① 伊丹市の取り組みについて 

② 学校給食について 

 

 

 

 

 

 

 

方  式   ■ 総括方式   □ 一問一答方式 

答弁を求める者  各担当部長 

上記のとおり通告します。 

令和４年 ６月 ８日 

伊丹市議会議長 加藤 光博 様 

              伊丹市議会議員 土井 秀勝 



発 言 通 告 書           

 

（ 質 問 ）                     受付時間 

発 言 の 要 旨                

１災害時の伊丹市の対応について 

① 人権について 

② 受援について 

③ 避難所運営について 

④ 職員動員について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

方  式   ■ 総括方式   □ 一問一答方式 

答弁を求める者 危機管理担当市長付参事 

上記のとおり通告します。 

令和４年６月８日 

伊丹市議会議長 加藤 光博 様 

                      伊丹市議会議員  杉 一 



発 言 通 告 書           

 

（ 質 問 ）                     受付時間 

発 言 の 要 旨                

１．経済活性化施策について 

⑴ ＧｏＴｏ伊丹キャンペーンについて 

⑵ コロナ禍におけるこれまでの事業者支援施策の成果について 

⑶ コロナ禍における事業者支援施策の今後のあり方について 

 

２．防災・危機管理職員としての退職自衛官の採用・配置について 

⑴ 経費について 

⑵ 効果について 

 

 

 

 

 

 

 

方  式   □ 総括方式   ■ 一問一答方式 

答弁を求める者 市長、担当部長 

上記のとおり通告します。 

令和 ４年 ６月 ７日 

伊丹市議会議長  加藤 光博 様 

                      伊丹市議会議員  花田 康次郞 



発 言 通 告 書           

 

（ 質 問 ）                     受付時間 

発 言 の 要 旨                

１． デジタル教材導入事業 

（１） 小学校通学時における持ち物軽量化への取り組み状況 

（２） デジタル教材（AI ドリル）の導入について 

（３） 教材のデジタル化による学力向上の効果について 

２． スポーツ振興 

（１） 機能するスポーツ推進委員の育成について 

（２） 市民意識調査にスポーツ振興施策に関する項目を設ける目的とは 

（３） 市立グラウンドの多様な活用に向けた整備について 

３． 公立学校における宿泊行事 

（１） コロナ禍における宿泊行事の実施について 

（２） 市が定めた基準に基づき学級閉鎖措置を講じたことにより宿泊行事の中止または 

延期が発生した場合の対応について 

（３） 保護者への説明のあり方と市教委の対応について 

４． 都市計画道路山田伊丹線 

（１） 道路建設課内の体制変更が意図するところ 

（２） 測量と境界鋲の設置、物件調査のあり方に疑問を持つ地権者への対応 

方  式 □ 総括方式   ■ 一問一答方式 

答弁を求める者 市長・関係部長・教育長 等 

上記のとおり通告します。 

令和 ４年 ６月 ８日 

伊丹市議会議長 加藤 光博 様 

                      伊丹市議会議員 鈴木 久美子  
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